



## SIN ACUERDOS EN WASHINGTON DC

# Aumenta el nerviosismo en los mercados

**INVERSIONISTAS** se preguntan sobre las consecuencias que tendrá el paro

EL MUNDO reaccionó con nerviosismo y preocupación ante la parálisis del gobierno federal de Estados Unidos y ante el posible *default* de la primera economía mundial después del 17 de octubre.

A falta de un acuerdo sobre el presupuesto en el Congreso, las oficinas gubernamentales están parcialmente cerradas desde el martes.

Los mercados comienzan a inquietarse y los operadores se preguntan sobre el impacto de este bloqueo en el crecimiento y la economía globales.

“Si Estados Unidos incurre en una moratoria de su deuda, estará enviando una señal a los mercados de que el país no es un deudor solvente.

“Si se tiene en cuenta el volumen de la deuda, podría ser catastrófico”, dijo David Smith, del Centro de Estudios sobre Estados Unidos en la Universidad de Sydney.

En Brasil, la economista Miriam Leitão, indicó que “el *impasse* político en Estados Unidos pasó a ser fuente inagotable de incertidumbre para la economía mundial. Con eso, el flujo de capitales se altera, la aversión al riesgo aumenta, las monedas oscilan”.

El nerviosismo se extiende a los países emergentes, que este verano han asistido a una salida de capitales hacia Estados Unidos, ante la expectativa de una subida de las tasas de interés en este país.

Para el ministro filipino de Finanzas, Cesar Purisima, “un *default* estadounidense, inimaginable durante mucho tiempo, es ahora posible debido a las circunstancias políticas actuales y puede conducir a un caos sin precedentes en los mercados financieros mundiales”.

### CATASTRÓFICO

Un *default* de Estados Unidos podría ser “catastrófico” y llevar a una crisis peor que la del 2008, advirtió el Departamento del Tesoro, al tiempo que el presidente Barack Obama criticaba duramente a sus rivales republicanos en el tercer día de cierre de servicios públicos.

“Si un bloqueo sobre el límite de endeudamiento llevara a un *default*, podría tener un efecto catastrófico no sólo sobre los mercados financieros, sino también sobre la generación de empleo, el gasto de los consumidores y el crecimiento económico”, informó el Tesoro.

“El mercado del crédito podría congelarse, el valor del dólar podría caer y las tasas de interés estadounidenses podrían dispararse, llevando a una crisis financiera y a una recesión que podría recordar los episodios del 2008 o incluso peor”, indicó el Tesoro en un informe, a dos semanas de la fecha límite para que el Congreso suba el techo de la deuda a riesgo de una moratoria de Estados Unidos.

El tope de endeudamiento, que se alcanzó en mayo, es de 16,700 billones de dólares y el déficit mensual ronda los 60,000 millones de dólares, que deben ser obtenidos en los mercados financieros.

En el 2011, la calificadora Standard & Poor’s recortó la nota “AAA” de la deuda soberana de EU, cuando el país rozó el *default* por un bloqueo similar en el Congreso.

El Departamento del Tesoro ha multiplicado sus llamados a los legisladores en las últimas semanas para que aumenten el tope legal de endeudamiento del país, pero sin resultados. (AFP)

**17**  
DE  
**OCTUBRE**  
es la fecha límite para decidir sobre el techo de la deuda.

**Un *default* podría llevar a una crisis peor que la del 2008, según el Departamento del Tesoro.**